

新しい北区基本計画(素案)への意見・提案 「北区のまちづくりに関するアイデア」応募内容

【質問】

- 3 北区のまちづくりに関するアイデアについてお聞きします。
- (1) あなたのまちの良いところを教えてください。
 - (2) (1)の良いところをさらに伸ばすために、どのような取組があれば、あなたも参加してみたいと思いますか？
 - (3) あなたのまちの気になるところを教えてください。
 - (4) (3)のまちの課題を解決するために、どのような取組が必要だと思われますか？
 - (5) (4)の取組にあなたはどのようにかかわることができますか？

3 北区のまちづくりに関するアイデアについてお聞きします。

(1) あなたのまちの良いところを教えてください。

あなたのまちの良いところ
美しい自然
美しい風景
悪いところしか見当たりません。 罰則の強化、車を運転しながら窓から煙草のすいからを撒き散らして走る車両を良く見かけます。又、空き缶を投げ捨てるとか？通報を受け取り締まれる窓口を！
自然(賀茂川・山)が近く、車の停滞も少なく住みやすいと思います。
町内会がしっかりしている。地区単位でもよい行事をしている。
都市にある自然 歴史ある地域 農業
穏やかな住宅街の中で、環境が良く、交通機関も便利
緑が多く、街路樹が美しい。学生が多く若々しい。観光客が歩いて楽しい雰囲気がある。
古いところも残っていて若い人もいろいろチャレンジしている
子供が楽しそうにしていること
京都の良いところが凝縮していること
特になし
まわりに緑が多い ①空気がきれい(原谷地区)②静か(原谷地区)
かろうじて残る、人のつながりや文化、自然といった地域資源
○緑豊かで早朝の空気がおいしく感じられる気持ちの良い所です。 ○夏にはほんの少しですが、蛍が水辺を舞い飛びます。
区画整理が出来ていて、みどりが多いです。人はみどりを見て腹はたてません。コンクリート、アルミサッシ、自動車の大きな音、排気ガスでは気分は良くなりません。
のんびりしているところ
自然と伝統
先般、「北山杉の里ふれあい体験隊」に応募参加。雲ヶ畑の振興も目的とした企画・実行に多大な評価を与えたい。これを市内でも具体化できたらなおよい。
○3世代の人口バランスよく、各種伝統行事が活発、参加度も高い。 ○住宅・田園地帯であり、概ね閑静。景観上、山川の緑が多くて良好。
静かで空気がきれい。土地が余っている。
自然と共に存している。この自然のままで将来も残るように

3(2) (1)の良いところをさらに伸ばすために、どのような取組があれば、あなたも参加してみたいと思いますか？

参加してみたい取組	
清掃活動	建築の統一 看板、広告の工夫
①周辺行政区との分野別共同事業(ex. 産業振興など) ②携帯電話を活用した観光情報の配信	
建築協定	取締等の公的責務を得られるなら、体力に合った協力をしたいと思っております。色々な活動をやっていますが、公的責務が与えられないので限度があり、中途半端で終わっています。
美化運動はもっと広げた方がよい。このごろゴミを捨てる人は増えているので、きれいにすると、次に汚せないそうですから、もっときれいにしておくといいとおもいます。カン、ビン、ペットボトルなど。	
歴史調査と観光への活用 清掃ボランティア	高齢者が増えてくるので安心で安全な町づくりになれば子供たちものびのび育つのではないか？
観光客がちょっと休めるきれいなスペースがあると良い。コンビニ店頭にあるビニール椅子等で休んでいるのをよく見る。補助金を出して店のオープン休けい所をもっとオシャレに整備してもらう。(民官共同)←実施に補助金が正しく使われたか1年1度チェックするシステムが必要。	
見守り活動	良さを自覚して大事にすること。
時々町内会で清掃活動(紙屋川方面)するため参加している。	
環境を向上させる具体的な取組・北区のブランド化を図る取組	川は自然のままにして置いた方が良いと思いますが、蛍はもっと増えた方が良いと思います。時々蛍を見に来る人もいます。
もっと広く住人の話を聞く事でしょう、誰がどこの偉い人とか地域の有名人とかの話では駄目でしょう。	
無理な開発をしない。	わたし自体は医療従事の傍ら、京都市健康づくり協会の呼びかけに応えて、地域の公園でのいきいき筋トレボランティアを立ち上げ、参加をしているが、高齢者向けの健康づくりへの理解と支援を強めてほしい。
転入率が高いこともあり、町内会加入率が低迷している。地域の組織強化、そのための人材育成が切望される。防災、学習、スポーツ等のもりあげを推進する。何としても住みやすさが第一である。	
手づくり林業公園、農業公園(比較的規模の大きいもの)を公共施設で作り、地元を中心に高齢者で管理。	
形がい化にならないように常に積極的な環境づくりの取組を。	

3(3) あなたのまちの気になるところを教えてください。

あなたのまちの気になるところ
●猿被害 山のふもとの家は危険。 ○学童保育所のギュウギュウ詰めが身に余る。
まちを元気にする一番の基は、高齢者が元気である事、子供達との交流かと思います。従来の形にはまつた(同じ事を義務的にこなす)活動から今を見すえた活動へ転換する必要を感じます。
高齢化、孤立化
伝統産業の衰退
西賀茂車庫の近隣の者ですが、回送車のバスが毎日、北区に行き、南へ行きとあまりにも目に余る無駄に見えます。なぜ空車を両方に行き来するのですか？無駄な経費の使い過ぎだと思います。
①道路標識の赤色の多さと全体的に多すぎる ②ライオンズクラブ等の寄付によるモニュメントは京都市にふさわしくない。
1、細くて凸凹で歩きにくい道がある。舗装しなおしてください。 2、公的な生垣、御土居の生垣でさえ、手入れが間にあっていない。グリーンベルトなども同じ。草刈り、刈り込みなど。
道路のゴミ(特に山道)。 歴史を活用していない(過去に訪れた歴史上の人物、鞍馬街道の実体)。
現在私の町内のまわりもマンションや新しい住宅が増え、お互いのマナーが気になります。又、道路でのバイクの行き来が多く、騒音や細い道にトラックが通ったり、平屋の家では目まぐるしい環境になりました。
駐車場が急増している。かつて家庭の庭だったところや美しい屋敷跡が、コインパークや家の駐車スペースになっている。市内への観光の車を制限し、公共交通を充実させるべき。車と人の共存について早急に議論すべきです。
子ども育成学級に入れたいが、まだまだ育成学級＝養護学級のような偏見がある。
ゴミのポイ捨てが多い。少し元気がない。若者の活動が不十分
ゴミ袋の有料化が始まり、何年も経ちますが、いまだに決められた曜日、内容のまちがいがあります。ゴミ回収場所にいつもゴミがあつては観光地美しい京都が台無しです。周辺の人々が毎回大変な思いをしております。
自治会活動が低調になったのではないか
自転車が乱暴に走り回っていること
最近、小道など歩く場所が車が大変多いと思う！大学の近くにはイヤホン(耳)や携帯電話をした若い学生が増えていると思う。交通も不便だと思います。
現在マンションに住んでいるが、住民が多いので総会などで時々集まったり、夏まつり、体育祭などでコミュニケーションをとっているが参加するのは1部。

あなたのまちの気になるところ

- ①バスの便が少ない(人口が増えた割には便数が増えていない)因みに私は平成元年からこの地に住んでいる。(時間帯によっては、1時間に1本は僻地並み)
- ②買い物の不便さ(品揃えが良くて、やる気のあるスーパーが無い)
- ③外食したくても適當な店がない。

北区という名称が好きではない。他地域の方からは、京都市郊外のイメージだと言われます。

地域の資源が当たり前に存在するものだという思い込み。魅力を引出し、効果的に魅せていく努力をしないため、魅力的な人が他の地域にながれていくこと。

公共交通が不便なため未来が不安です。

先日小学校に下校間近の時、少し離れた所に大型犬が2匹道路にでていました。それすぐに学校にその旨電話をしました。こちらはどこの誰と名乗って電話しましたが受け取る方はハイわかりました、それだけで道路も見にも来ませんせめて、私は何年の担任の誰誰ですと言うのが筋でしょう。これでは2度と言うまいと思いました。

仕事がない。

マンション。
人の交流がないような気がします。

地域に根ざした社会福祉協議会、老人福祉センター、介護予防センター、北保健所該当部署等の介護予防、地域の高齢者向けの学習(理論面)はもとより実行力が不充分。他行政区の立ち遅れている面が目立つ。

- 地域組織の世話役の育成、特に町内会役員の意思尊重と負担分散化に課題。
- 北区中間地帯としてのインフラ未整備(特に交通・道路。公園・集会施設不足)
- 人口増に田園の減少。相当部分に区画整備なき住宅開発。また家屋老朽化。

インフラ整備の不備。公共交通機関が無い(車がなければ移動できない)。
道路が行き止まり(大森)。下水道が無い(溝に下水が流れ不衛生)。

たばこのポイ捨て、ごみのポイ捨て。
玄関先、玄関内での犬のおしっこ、犬の大便。ネコは家でかつて欲しい。親ネコが子供を生み、庭に来て生んだりする。

3(4) (3)のまちの課題を解決するために、どのような取組が必要と思われますか？

まちの課題解決のために必要な取組	
●(猿被害)音でけちらかすだけでなく、捕獲してほしい。 ○(学童保育がぎゅうぎゅう)京都市への働きかけをしてほしい。	
片寄った組織に依存するのではなく、一般公募での活動に力をいれるべきではないか。今、私は(北区では望めない)伏見区のまちづくり支援事業の助成金を頂き、「高齢者を元気にする事業」を企画・参画しています。	
観光振興⇒有名周辺道路の案内標識に英・中・韓国語の案内を加える。また金閣寺、清水寺、二条城等の観光客の多い社寺への行き方の案内版も必要(世界遺産登録社寺等への行き方等)。	
学生さんを仲間にした地域づくり	
①自主防災組織の横の協力態勢の形成 ②学生サークル・ボランティア団体と自治会・町内会との交流の促進(ex. 授業参観など)	
振興プランの検討	
もっと具体的に各部署の見直し、至る所に無駄が多過ぎます。市の財政が苦しいのなら、詳細な検討を本気ですべきだと思います。行政のえらいさんは働いているのですか？	
美しい街並み作りという大きなビジョンに基づく行政をしてほしい	
(3)の1、具体的な場所の1つは、御園橋西詰の西側の道路、なんとか交渉<原文ママ>に拡げて、舗装しなおして下さい。(3)の2、手入れの間隔をつめる、人手を増やす。	
歴史調査、自然調査(鳥類調査) ボランティアの活用	
道路の舗装や制限等を改めて検討して頂ければと思います。	
民家で古くなって、街の景観をそこなっているものが多くあります。重任の高齢化も原因と思われますが、外観の補修に補助金が出れば街なりをきれいにできると思います。	
区民あげての清掃活動、オープン区役所	
京都は地方からの大学生が多い所です。毎年年度始めには、1軒1軒に配る詳しくわかりやすい説明冊子は必ず必要だと思います。また、残されたゴミ(資源ゴミを含む)をどうするか市で考えてほしいです。	
北区は歴史上の隠れ里が多くあり興味深い。そのポイントの紹介やマップがあれば良いと思う。	
多くの区民で考えてみたい。	
啓発をしっかりする。	
昭和と言う時代を見つめ直せと私は言いたい。	
問題点は個人情報保護法とかでプライバシーの保護とかで各家庭の状態がわからない(例・独居老人はどうしているか)	

まちの課題解決のために必要な取組

公私にかかわらず、バス便(民間のジャンボタクシー程度でも良い)を、もっと増便してほしい。かつて、民間参入の話があったと聞いているが、市が反対したとも聞いている。何故なのか？5,000人以上の市民が住むこの地を、離れ小島のような状態で放置してよいのか！

名称の変更 ○京区

北区のブランド化を図るための、アートディレクションを積極的に進め、地域の資源を効果的に創出し、創造的な人材の集積に努めること。そのことによってのみ、魅力的で住み続けたくなるまちの創造に繋がる。

○市バスを走らせてほしいと思います。

○現在地域でこれに取組み、市役所・区役所にお願い中です。

○これが叶えば多くの家族が送迎の負担を減らす事が出来ます。

これは何年も掛かる事でしょうね。少しずつですね。

老人ホームや保育関係の公的な施設を作ってほしい

自治会等の活動の活性化

(3)にかかわるが、特に、これら社会福祉関係者の責任者、セクションの長、リーダーの理論・実践能力が極めて低い。市内高齢者人口比率が上位にある北区の切実な課題が全く分かっていないと考える。

○現在の活気ある地域を範とした住みやすい地域の拡大(ソフト・ハードも)。そのための地域の組織活性化、学区一般の意思尊重風土への努力。

○ハード面を中心とした行政側の支援と地元協力。

山間の集落を結ぶ道路網の整備。国道(162号)より離れた地域(大森、真弓、杉坂)の公共交通機関整備。住環境インフラ整備。

皆が気持ちのよい住居環境について、犬の散歩には「水のペットボトル」の持参・携行をして、「おしっこ・大便」等の始末後に水かけを願う。

3(5) (4)の取組にあなたはどのようにかかわることができますか？

<p>あなたはどのようにかかわることができますか？</p>
<p>●(猿被害)おりを置く。 ○(学童保育所がぎゅうぎゅう)署名など。</p>
<p>ボランティアの経験を生かし、その実績に基づく市民を元氣にする活動力はおく人が持っていると思います。区内に埋もれている人材を探し区民の活動力を利用されることを願っています。</p>
<p>勿論です。</p>
<p>①学生諸君のコミュニティー活動への参加促進のため買い物ポイント制など特典の工夫。 ②各種団体の計画コンペと実績発表の実施。</p>
<p>できます。</p>
<p>気付いた物事を通達し易い様に、例えば「目安箱」的なものの設置とそれらの公表、各位の意識の高揚が期待できるような事を提案します。</p>
<p>京都人らしく伝統を(かど掃き等)守り生活していきたいと思っております。少々のボランティアも考慮中です。</p>
<p>(3)の1については個人では無理です。(3)の2は‘つた’のからんだのを取り除くことは時々しています。剪定については知識がないのでためらっています。(御土居の生垣)</p>
<p>上記の取組み、ボランティア</p>
<p>区民一人一人の見回り</p>
<p>街全体の外観や印象が美しくなり手入れができたら、共同体全体の価値が上がり、個人の不動産価値も上がるのだという意識を皆さんにもっていただく必要があるでしょう。ボランティア精神に訴えてもダメです。経済的利益で説得する方法を加えるべきです。</p>
<p>北区の色々なお店のガイドブックと文章がつくれる。</p>
<p>一区民としてボランティア等で協力。</p>
<p>ボランティア組織に参加したいと思いますが、その方法が分かりません。区役所で紹介していただけませんか。紹介のための窓口があれば助かります。</p>
<p>はい</p>
<p>できます。</p>
<p>「礼に始まって礼に終わる」と言う。人間関係をかかわる人材がいいんじゃないかなと…。<原文ママ></p>
<p>それは行政の仕事です。</p>
<p>悲しいかな私は既に78歳。学生マンションを経営し、現役で頑張っている。日々の食品、日用品等の買い物から、銀行、郵便、警察と毎日下へ降りる為に、車を運転しない日は無い。しかし、体力的に、又技術的に、いつまで現状が維持できるのか？いさか不安である。交通事情が現状のままでは、一人暮らしの年寄りが生活して行くにはハードルが高すぎる。ますます高齢化が進むというのに行政は、これを放置して良いのか！早急に手を打って頂きたい。</p>

<p>あなたはどのようにかかわることができますか？</p>
<p>意見募集などの機会があれば提案を行う。</p>
<p>自家用車を減らし、出来る限りバスを利用します。</p>
<p>お米を買う為の収入を得る仕事がしたい。</p>
<p>すみません、わかりません。</p>
<p>とくに行政担当、介護予防担当の立場の者は、現場に出て、汗を流し、実践交流の場を企画して、地道にボランティア的に取組みをすすめている者を発見、発掘し、激励し、学び、これらを広報活動に紹介し、奮闘する自覚が必要。これには協力できる。</p>
<p>○地域組織の活性化。 ○他学区等の情報収集と協力体制づくり(ブロックごとの懇談会等) ○行政とのパイプ役(共汗へのささやかなかわり)</p>